

## Geschäftsbericht für das Jahr 2014 des VdK-Ortsverbandes Wissen

### 1. Allgemeines

Im abgelaufenen Jahr traf sich der Vorstand mehrmals, um über anstehende Themen zu beraten und abzustimmen. Hinzu kamen mehrere Sitzungen im kleinen Kreis, um die jeweiligen Vorstandssitzungen vorzubereiten.

Über folgende Schwerpunkte berichte ich daher:

1. Der Vorstand befasste sich vor allem mit Themen zum Wirtschaftsplan des Kreisverbandes und weiteren Rundschreiben des Landesverbandes. Notwendige Beschlüsse wurden gefasst. Ferner stand die geplante Baumaßnahme des „Malteser Hilfsdienstes (Erneuerung des Eingangsbereiches und einer Teilfläche des Hofbereiches) zur Diskussion und Beschlussfassung über einen Zuschuss an, der in Höhe von 2.000,00 € nach Abstimmung mit dem Landesverband gewährt wurde. Im Dezember fand ein außerordentlicher Landesverbandstag in Bingen statt, an dem unser Vorsitzender H.G. Boland als Delegierter teilnahm.
2. Es fanden 2 Informationsveranstaltungen zu den Themen „Schulterproblematik“, Referent Herr Safi Wahab und „Abzockmaschinen“, Referentin eine Juristin der Verbraucherzentrale Rheinland-Pfalz“, statt.

**An den von uns angebotenen Vortragsveranstaltungen haben in der Vergangenheit nur äußerst wenige Mitglieder bzw. Nichtmitglieder teilgenommen, so dass wir uns entschlossen hatten, im Jahre 2015 keine Vorträge mehr zu organisieren.**

Ferner führten wir wieder 2 Fahrten durch, einmal 5 Tage an den Bodensee und 1 Tagesausflug zum Schloß Nordkirchen und Münster. Beide Fahrten kamen sehr gut an.

3. Eine Wanderung führte ca 40 Personen zur „Dauersberger Mühle“ mit anschließendem gemütlichen Beisammensein.
4. Am 23. August fand wieder ein sehr gut besuchtes und vergnügliches Grillfest (trotz relativ schlechten Wetters) am Schützenhaus Schönstein, statt. (ca. 140 Teilnehmer)

5. Im Dezember 2014 bedankte sich der Ortsverband Wissen mit einem gemütlichen Beisammensein in einer Wissener Gaststätte bei all denen, die in diesem Jahr wieder hervorragende ehrenamtliche Arbeit geleistet hatten.

Wir hatten 11 Besuche anlässlich von Ehejubiläen (3 Silberne Hochzeiten, 6 Goldene Hochzeiten, 2 Diamantene Hochzeiten, sowie zahlreiche Besuche anlässlich von Geburtstagen und Krankheitsfällen durchgeführt. Ferner hatten wir anlässlich von 37 Sterbefällen von Mitgliedern zu kondolieren. Es wurden wieder an über 70-jährige Weihnachtspräsente verteilt.

Ferner musste die Mitgliederversammlung 2014 vorbereitet werden, danach erfolgte die Nachbesprechung dieser Mitgliederversammlung mit diversen weiteren Arbeiten.

Die regelmäßige Aktualisierung und EDV-mäßige Aufbereitung der Bezirke der Vertrauensleute sowie des gesamten Mitgliederbestandes und der ständige Abgleich mit dem Datenbestand des Kreisverbandes bereitet wie alle Jahre - relativ viel Arbeit. Der Mitgliederbestand wird regelmäßig mit jedem einzelnen Datensatz des Kreisverbandes abgeglichen. Hierzu steht uns das Programm des VdK-Rechenzentrums – Viva-Web – im Internet zur Verfügung.

Auch sollte erwähnt werden, dass die Mitglieder des „engeren Vorstandes“ regelmäßig jeden Dienstag von 10-12 – ausgenommen die Ferienzeiten – Bürodienst verrichten und somit für jedes Mitglied als Ansprechpartner zur Verfügung stehen, wobei jedoch **keine Rechtsberatung erfolgt**.

## 2. Mitgliederbewegung

<b>Zugänge</b>	<b>84</b>
<b>Sterbefälle</b>	<b>37</b>
<b>Austritte/Ausschlüsse/Verzüge</b>	<b>78</b>
<b>Mitgliederbestand aktuell</b>	<b>1.068</b>

### 3. Sonstiges

#### Ehrungen 2014

Es wurden geehrt: 1 Mitglied für 65 Jahre und 1 Mitglied für 60 Jahre Mitgliedschaft, ferner für 20 Jahre waren dies 15 Mitglieder und für 10 Jahre 42 Mitglieder.

**In der heutigen Versammlung werden die Mitglieder ab 30 Jahre Mitgliedschaft geehrt. Die Mitglieder mit 10 und 20 Jahren Zugehörigkeit zum VdK erhalten die Urkunden und Nadeln durch die jeweiligen Vertrauensleute der einzelnen Bezirke.**

### 4. Statistik

Auch über die Altersstruktur unserer Mitglieder möchte ich berichten (Stand 02-2015):

Altersgruppen	Anzahl	%
bis 35	30	2,81
36 – 55	247	23,13
56 – 65	414	38,76
66 – 80	297	27,81
über 80	80	7,49
<b>Gesamtzahl</b>	<b>1.068</b>	<b>100</b>
weiblich	438	41,01
männlich	630	58,99
Altersdurchschnitt		62,3 Jahre

### 5. Internet

Unsere Internetseite wurde im Jahre 2014 12.438 x besucht bzw. aufgerufen.

### 6. Dank an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Kreisgeschäftsstelle

Besonders erwähnen muss ich auch in diesem Jahr die vielfältigen Berührungspunkte, die wir als Ortsverband mit der Kreisgeschäftsstelle in Altenkirchen hatten. Die Zusammenarbeit klappt immer sehr gut, so dass ich auch unserem Kreisgeschäftsführer, Horst Müller mit seinem Team sehr herzlich danken möchte. Alle Bediensteten der Kreisgeschäftsstelle haben

stets ein offenes Ohr für unsere Anliegen und helfen so gut sie können. Besonders erwähnen möchte ich in diesem Zusammenhang die hervorragende Zusammenarbeit mit Herrn Gilles. Vielen Dank.

Nun bin ich am Ende meines Geschäftsberichtes. Ich danke Ihnen für die Aufmerksamkeit.

Wissen, 16.02.2015

gez. Hans Gerhard Boland (Ortsverbandsvorsitzender)  
Gerhard Horneck (1. Schriftführer)